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天体力学学术讨论会

����� 年 �� 月 �一� 日
，

温州
，

瑞安�

中国天文学会天体力学专业委员会和卫星动

力学专业委员会联合举办的
“
天体力学学术讨论

会
”
于 ���� 年 � 月 �一� 日在浙江省温州瑞安

市召开
，

参加会议的有中国科学院
、

高等院校和

测绘系统的全国各地 �� 个单位的 �� 名代表
。

该

会议得到瑞安市府和科委的大力支持和赞助
。

瑞

安市副市长周正野
、

科委主任吴承宽同志出席了

会议开幕式
。

这次天体力学学术讨论会包括 �� 届 ��� 大

会介绍
、

学术报告和中国天体力学的发展方向专

题讨论三方面内容
。

参加 ��届 ��� 大会的代表黄天衣向大家介

绍了 ��届大会的概况
，

特别是与天体力学专业有

关的学术活动
、

研究热点和组织情况
，

使大家了

解了国际上天体力学的最新动态
。

这次讨论会共宣读�� 篇学术报告
，

其中有特

邀报告 �篇
，

分别介绍了天体力学非线性理论 �孙

义隧�
、

广义相对论天体力学 �须重明�
、

天体力

学数值理论 �廖新浩�
、

人卫精密定轨和测地应用

�朱文耀�
、

以及土卫运动理论国内外研究的最新

近展 �沈凯先�
。

这些报告开阔了大家的视野
，

为

今后的选题提供了有用的信息
。

整个学术报告内

容比较丰富
，

较全面地反映了我国近几年来天体

力学研究的现状和取得的成绩
�
特别令人高兴的

是
，

报告会上很多青年研究人员 �包括博士生和

研究生�作出了水平较高的报告
，

受到了好评
。

他

们的报告占了全部学术报告的三分之一
，

反映 了

我国从事天体力学研究工作的新生力量的成长
。

学术报告结束后
，

会议结合
“

九 五
”

期间

国家基金重点课题的申请
，

组织了
“
中国天体力

学发展方向
”

的专题讨论
。

大家认为我国天体力

学的研究既要重视基础理论的研究
，

又要重视人

造卫星精密定轨等应用性课题的研究
，

应注意天

体力学研究的背景
，

天体力学工作者应当扩大自

己的基础面和知识面
，

应鼓励和加强国内同行各

有关学科的交流和合作
，

并扩大与国际天体力学

界的联系
，

以促进本学科研究的进一步发展
。

会议还对天体力学学科申请
“
九

·

五
”
期间

国家基金重点课题的有关问题进行了讨论
，

并作

了具体的按排
。
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